



Jean Belœil

Paris 1922 - 1945 Terezin

Résistant – Déporté

Jean Belœil naît à Paris en 1922. Laissé en pension à l'âge de 6 ans par sa mère, à L'Aiguillon-sur-Mer, il ne la reverra pas. Il fait ses études primaires à l'école communale, où les époux Pigeanne le considèrent comme leur fils adoptif. Il obtient son baccalauréat à Luçon en 1939, et 1940 pour la deuxième partie. Après de brillantes études au lycée Louis-Le-Grand à Paris, il choisit l'école de l'Air, et part à Salon-de-Provence en septembre 1942. L'entrée des Allemands en zone libre entraîne la fermeture de l'école dès novembre 1942. Il tente de rejoindre la France Libre en passant par l'Espagne. Arrêté, évadé, il entre dans la clandestinité et devient le Résistant *Janbel*. Il rejoint la Vendée au cours de l'été 1943, informe le Dr Pigeanne de son adhésion au réseau Eleuthère. Il rencontre les Résistants luçonnais Michel Rambaud et Raoul Chevreau, tous deux instituteurs et Résistants du réseau Libération-Nord. Il échappe aux rafles d'août 1943 qui ont décimé la résistance locale. Arrêté à Paris en décembre 1943, il est déporté à Auschwitz, puis Buchenwald et Flossenbourg. Libéré par les Russes, il meurt du typhus en mai 1945 à Terezin.